

Enivrements divins, douceurs inénarrables,
O bain délicieux des plus saintes amours,
Concerts de chérubins, ivresses ineffables,
Inondcz-moi toujours !

O venez donc prier, indifférents du monde,
Au petit temple auguste où se tient mon bon Dieu
Le bon Dieu de mon cœur, le bon Dieu qui l'inonde,
Le torrent du saint lieu.

J. A. CHAGNON.

Les Cèdres.

A PARIS

La France sera toujours la France ! les Français seront toujours les Français ! Oui.

Mais ce qui est moins clair et plus difficile, c'est pour les Français de savoir leur géographie et pour les Canadiens de se débrouiller avec les nouveaux mots qu'ils découvrent sur toutes les affiches de la grande capitale.

Depuis les mots : mercerie, crèmerie, clouterie, jusqu'à triperie, nous pauvres canadiens, nous allons de surprise en surprise, mais si nous risquons le mot : *Grocerie*, gare !

Un soir je pris l'omnibus de la Porte de Versailles et je tombai dans la compagnie d'un gros monsieur à veste blanche.

Monsieur est étranger ! me dit-il.
Oui, monsieur.

Du midi sans doute ?

Non, du Canada.

— Oh ! du Canada ? quel plaisir !
L'an dernier, j'ai voyagé avec trois de vos compatriotes, mais ils parlaient à peine français.

Comment monsieur ?

Ah ! presque pas.

Alors c'étaient des anglais.

Pardon, monsieur, de vrais canadiens parlant grec.

Grec ?

Oui, grec et de la capitale même.

De la capitale ?

Certainement, de Constantinople !

Quelques jours après je rencontre un certain professeur qui mis au courant de ma nationalité s'informe de mon voyage :

— Quelle traversée ; quelle étendue d'eau ! quelle distance ! Quelle impression cela doit vous faire quand vous doublez ce cap de Bonne-Espérance ! Et vous passez si près de l'île Ste-Hélène ! Que vous avez dû bien admirer tous ces paysages ?

— Mais non monsieur, comme nous *tenions toujours au large, nous ne pouvions pas apercevoir ces petits endroits.*

Depuis on m'a dit que cela était par humilité que ce professeur s'était ainsi perdu dans l'Océan